© EL ECONOMISTA Valores y Dinero MARTES 3 de octubre del 2017 17

LA RENTABILIDAD DEL SECTOR SIGUE EN NÚMEROS POSITIVOS

Fitch regresa a Estable la perspectiva de la banca mexicana

La banca se mantiene sólida y bien capitalizada ante el menor entorno económico

Edgar Juárez

EL ECONOMISTA

PASADA LA incertidumbre de inicios de año, Fitch Ratings regresó a Estable la perspectiva de la banca mexicana, luego de que en diciembre, antes de que Donald Trump asumiera como presidente de Estados Unidos, la moviera a Negativa.

Alejandro Tapia, director de Instituciones Financieras para América Latina de la calificadora, destacó que esta decisión está en línea con la mejora en la perspectiva de la calificación del soberano, que también movió a Estable en días pasados.

En un encuentro con medios, el directivo destacó que a diferencia del cierre del 2016, hoy el entorno externo luce menos complejo y las amenazas más moderadas. Aunado a ello, aunque el riesgo en materia de calidad de activos de la banca no se ha disipado, el entorno es menos



La agencia ve poco probable una revisión de las perspectivas a Negativa. FOTO ARCHIVO FE

complejo por lo que si éste se presentara sería muy limitado.

Además, señaló que la rentabilidad de la banca sigue en números positivos dados los márgenes en los ingresos como consecuencia, prin-

cipalmente, de un mayor flujo por las alzas en las tasas de interés.

Pero también, dada la menor incertidumbre, Fitch ha movido recientemente al alza el pronóstico de crecimiento del Producto Interno Bruto de México de 2.0 a 2.3% para todo el 2017 y en esta línea, aunque el alza del crédito bancario ha tenido una desaceleración en lo que va del año, se espera que cierre por encima del pronóstico inicial de la firma y alcance una cifra cercana a 10 por ciento.

Verónica Chau, directora de Instituciones Financieras de Fitch para México, coincidió en que se ve ya un entorno mejorado para el país y destacó que la banca en el país sigue sólida y bien capitalizada.

Refirió que hay oportunidad de que la banca otorgue más crédito a la población, dada la baja penetración del financiamiento en el país.

"El sistema bancario ha sido resistente al ambiente económico incierto y con aumento en la inflación en los últimos meses. No obstante, bajo el escenario base de Fitch que considera un crecimiento económico moderado, pero positivo, se espera que la rentabilidad

continúe mejorando gradualmente, ya que los grandes bancos seguirán beneficiándose de los márgenes más amplios debido a las tasas de interés más altas y costos de fondeo bajos bien contenidos", destacó la calificadora.

Alejandro Tapia consideró que una baja nuevamente en la perspectiva de calificación de la banca ocurriría si se movieran de manera abrupta las perspectivas económicas y de inflación, pero no estimó que ello ocurra.

Lo que sí es que Fitch ve poco probable una revisión de las perspectivas a Positivas, dado el crecimiento económico moderado que se proyecta y los retos prevalecientes del entorno global.

SISMOS, IMPACTO MODERADO

En cuanto al efecto al sector bancario por los sismos que recientemente han pegado a distintas entidades del país, el directivo de Fitch para América Latina refirió que, de momento, es difícil anticipar la magnitud, pero en una primera instancia consideró que sea moderado. La mayoría de las entidades financieras, señaló, apenas está haciendo sus recuentos.

Y de un posible impacto negativo por el tema electoral que se avecina, Alejandro Tapia comentó que no habría tal de forma directa y si lo hubiera, sería hasta que se vean los efectos en la economía.